

# BELMONT INFO

## Les fables d'Aubin Salagnon Le balai fédérateur

Quand, dans leur milieu ambiant, les baleines s'étouffèrent d'une profusion de particules en polymère, les hommes comprirent qu'il fallait agir sans tarder.

Fort judicieusement, ils s'écrièrent: «c'est assez!».

Pourtant, il n'y avait pas qu'eux - les cétacés - à sauver!

Toute la planète courait en danger.

Les initiatives se multipliaient, du véganisme au zéro déchet.

On envoya en outre dans la nature de drôles de pistolets armés de sacs en plastique et de pinces à mégots.

Tels Sisyphe, condamnés à une besogne maltraitant leur égo, les braves se retrouvaient une fois par année pour un grand coup de balai, quadrillant le terrain communal afin d'en sonder tous les parquets, chasser les petits papiers et parfois quelque agayon\*.

Sur leur chemin, ils croisaient des concitoyens secouant leur carafon et jetant avec désinvolture et, par provocation, leur mégot par la fenêtre de leur bolide en location.

Démarche vaine, dérisoire? D'aucuns auraient pu le penser: cependant l'opération se terminait par un modeste festin dûment arrosé.

Autour des tables, les couleurs se confondaient: bleu, rose, vert, vermeil mais aussi vert clair, et même arc-en-ciel.

Dans l'euphorie de l'instant, plein d'espoir, on reconstruisait le monde, l'élan purificateur avait réussi à faire qu'ensemble, on abonde.

Les tendances les plus diverses convergèrent vers un seul objectif manifeste:

La beauté du geste.

Aubin Salagnon

\*mot belge signifiant machin, chose bizarre

En hommage aux organisateurs et participants de l'opération coup de balai, le 2 septembre 2023 à Belmont

Prochaine date de parution  
14 décembre 2023

## Fenêtre sur... Jean-Claude Bigler, chauffeur auxiliaire pour Transport Handicap Vaud (THV)

N°24-2023

«Jeune» retraité de la Police municipale de Lausanne, où il a œuvré pendant 40 ans - tant sur le terrain entre la brigade motocycliste, Police-secours et dans le domaine de la formation de base pour les aspirants de police, ainsi que pour la formation continue du personnel uniformé - ce résident de Belmont depuis 1988 a décidé de consacrer un peu de son temps libre pour aider au quotidien des personnes qui ne peuvent pas ou plus se déplacer seules et qui se sentent trop souvent démunies ou exclues de notre société où tout va vite, où tout devient très compliqué lorsque l'on est atteint dans sa santé, plus particulièrement dans sa mobilité.

En effet, depuis 2022, Jean-Claude Bigler officie en qualité de chauffeur auxiliaire à THV. Après une formation de plusieurs jours qui comprend la connaissance des véhicules spécifiques, les techniques de sécurisation pour le transport d'une personne en chaise roulante, l'utilisation de l'outil de gestion des courses, la connaissance et l'apprentissage des protocoles avec une révision des fondamentaux en premiers secours avec des mises en situation, le voilà désormais sur les routes, pour un service personnalisé et à l'écoute de chacune des personnes qu'il conduit à bon port et en toute sécurité.

Qu'il s'agisse de courses pour se rendre chez le médecin, le dentiste, pour une dialyse, pour une hospitalisation voire une entrée en EMS ou un retour à domicile, à but professionnel ou de formation, pour se rendre dans une école ou fondation spécialisée, un Centre éducatif ou d'accueil de jour, mais également pour des courses de loisirs ou pour des démarches administratives, Transport Handicap joue un rôle décisif dans la politique cantonale de maintien à domicile des personnes à mobilité réduite, 7/7 jours et 24/24 heures.

Cette fondation est subventionnée par le Canton de Vaud, les communes et les dons des particuliers. «THV est le plus important service de transports spécialisés reconnu par la Direction générale de la cohésion sociale avec 104 collaboratrices et collaborateurs, plus de 100'000 transports annuels et quelque 2 millions de km parcourus».

«Sans THV, il s'agirait pour le canton d'assurer la reprise de milliers de courses indispensables à de très nombreuses personnes. Assurément, la prestation «transports» représente une activité primordiale pour assurer la réussite d'un projet de maintien à domicile, et cela dans de nombreuses situations» (Rebecca Ruiz, conseillère d'Etat, en charge de la cohésion sociale).

**NG: Jean-Claude, qu'est-ce qui vous a motivé dans cette démarche de «reconversion» en chauffeur auxiliaire pour THV?**

**JCB:** Garder un lien social avec la société, donner du sens pour une activité et avoir une occupation en travaillant deux jours par semaine.

**NG: Pourriez-vous nous expliquer comment s'organisent vos journées et vos itinéraires?**

**JCB:** Le jour qui précède mes engagements, je reçois via une application, mon programme de la journée, tout en sachant que ce dernier peut changer à tout moment. Sur cette base, je prépare ma journée avec les protocoles en lien avec la personne à transporter et je m'assure de prendre le matériel spécifique nécessaire aux courses prévues au début de ma journée. Ensuite je contrôle et prépare le véhicule qui m'est attribué. Celui-ci peut varier entre un grand transporteur, un bus thermique ou un bus électrique.

Pour chaque course, on connaît l'heure et le lieu de la prise en charge ainsi que la destination avec les données GPS et les spécificités de chaque endroit (accès - étage - code de porte). Une matinée peut varier entre 5 ou 6 courses sur un même secteur: de la prise en charge d'un enfant handicapé pour l'acheminer à son école spécialisée, puis d'une personne âgée pour une dialyse au CHUV.

Après une pause d'env. 1h ou 1h30, départ sur un autre secteur, comme celui de la Riviera pour me rendre à l'Hôpital de Rennaz pour un retour d'un patient à son domicile à Villars, puis d'accompagner une personne habitant Vevey pour un rendez-vous de médecin à Lausanne. Le Service de la planification va faire au mieux pour que nos courses aient une cohérence géographique. Je termine mon service vers 18h, avec rédition du véhicule au centre THV situé au Mont-sur-Lausanne.

J'ai également accompagné un patient au Centre paraplégique de Nottwil dans le canton de Lucerne, ainsi qu'à Sion, à la clinique romande de réadaptation (SUA).

**NG: La mission de THV est de transporter, mais ces courses sont «bien plus qu'un trajet». Expliquez-nous en quoi, depuis votre engagement, voyez-vous les choses différemment?**

**JCB:** C'est effectivement la volonté de la Fondation que ses chauffeurs ne se «contentent» pas seulement de faire de la conduite,



### Carte de visite

Nom: Jean-Claude Bigler  
Date de naissance: 3 mars 1962  
J'aime: la positive attitude  
Je n'aime pas: l'injustice et la violence  
Ma chanson du moment: Heal the World - Michael Jackson (en ces temps tempêteux, le monde a besoin de guérir)  
Mon film incontournable: Rasta Rockett (belle leçon de vie)  
Mon expression à toute épreuve: il faut fermer le livre pour avancer  
Mes hobbies: le sport en général

mais soient à l'écoute, bienveillants, disponibles, en étant capables de prodiguer, si nécessaire, les premiers secours tout en veillant à la sécurité en général.

Donc pour vous répondre, votre question n'est pas anodine et nous fait prendre conscience de nos responsabilités.

**NG: Votre métier d'officier de police et votre longue expérience de l'humain au cours de votre carrière au service de la sécurité des citoyennes et citoyens a-t-il été prépondérants dans votre démarche et quelles sont les personnes qui officient en qualité de chauffeurs? Et la proportion de femmes?**

**JCB:** Durant ma carrière, ayant travaillé de nombreuses années dans le domaine du recrutement, j'ai toujours prôné la bienveillance et l'altruisme pour s'engager dans cette profession. Pour ma part, il est impensable de faire cette activité sans ces qualités.

Donc oui, bien sûr, mon lien auprès de la population a été prépondérant à ma décision de travailler dans cet environnement. Les personnes qui officient comme chauffeurs chez THV viennent de tous les horizons avec une moyenne d'âge variant de 25 à 67 ans. La multiculturalité du personnel est une richesse avec une magnifique démonstration du vivre ensemble.

Sur 84 chauffeurs, Transport handicap emploie 8 femmes.

**NG: Que souhaiteriez-vous dire à nos lectrices et lecteurs?**

**JCB:** La santé est un privilège qui est normalisé et banalisé dans notre quotidien.

Mais lorsque nous sommes confrontés à des enfants qui ne marcheront jamais ou avec un potentiel intellectuel très limité, à des jeunes adultes amputés d'un membre à la suite d'un accident de circulation ou domestique, ou des personnes souffrant de maladies lourdes ou incurables, cela nous fait vraiment prendre conscience de la chance que nous avons d'être en santé et sur nos deux pieds. J'ai un profond respect pour les personnes que je transporte et pour leur famille et entourage au quotidien.

Entretien et propos recueillis par Nathalie Greiner, Syndique

## Campagne «Orange The World» du 25 novembre au 10 décembre

### ORANGEONS LE MONDE!

Vous le savez maintenant par le biais de cette chronique de novembre, Belmont a rejoint voici trois ans le mouvement «Orange the World» en participant à la campagne des journées orange sous l'impulsion du Club des Soroptimist Lavaux, campagne à laquelle participent également les communes de Bourg-en-Lavaux, Chexbres, Forel, Lutry, Oron, Puidoux, Pully et Savigny.

Ainsi chaque année, du 25 novembre au 10 décembre, dans nos contrées et partout dans le monde, des villes, des artistes, des organisations, des fondations, des citoyens, ne.s se mobilisent pour informer, alarmer, dénoncer la violence faites aux femmes et aux filles, aux enfants, ainsi que toute forme de violence qu'elle soit de genre, psychologique, verbale, physique, sur les réseaux ou encore économiques.

Plus de 5 femmes ou filles sont tuées chaque heure par un membre de leur propre famille.

Cette année, le Club Soroptimist Lavaux organise sa campagne autour de la prévention se faisant le relais de la Fondation PROFA incitant à se positionner sur sa relation de couple et à reconnaître les signes avant-coureurs qui mènent à la violence domestique.

LES SOROPTIMIST SE CONSACRENT À LA PRÉVENTION DE LA VIOLENCE DOMESTIQUE  
RECONNAÎTRE LES SIGNES d'une relation toxique  
www.profa.ch  
www.violencequefaire.ch  
www.victimepasseule.ch  
info@soroptimist-lavaux.ch  
UN WOMEN LIFE

La violence est un phénomène sociétal, en augmentation, et nous sommes toutes et tous concernés!

Il est de notre responsabilité de continuer sans relâche à faire de la prévention active une priorité. Il est essentiel de faire évoluer les mentalités et idées reçues, de ne pas se taire ou fermer les yeux, et de protéger celles et ceux qui subissent et sont victimes de violence.

**Le saviez-vous:** En Suisse, la violence sur les enfants a augmenté de 14% avec près de 1900 cas recensés (chiffres 2022); les enfants sont des victimes directes de la violence faite aux femmes au sein du foyer familial, mais pas seulement: à l'école, dans les institutions ou sur internet, ou encore pédocriminalité. «Cette augmentation est observée depuis plusieurs années, mais jamais dans une telle proportion, relève la Société suisse de pédiatrie. Et il y a encore tous les cas non reconnus, ni déclarés».

**Alors, soyons uni.e.s, solidaires et pro actif.ve.s!** Comme pour les éditions précédentes, un filtre orange sera intégré aux éclairages existants du temple, ainsi qu'aux entrées Est et Ouest de notre commune. Des banderoles de fanions de couleur orange, munis d'une fiche explicative seront visibles à l'entrée du bâtiment administratif.

**Du 25 novembre au 10 décembre «orangeons le monde» autour de nous.**

Nathalie Greiner, Syndique

Des centres d'aide sont à l'écoute des victimes et leur proposent des conseils professionnels: <https://www.violencequefaire.ch> - <https://malleyprairie.ch> <https://profa.ch> - <https://www.soroptimist-lavaux.ch>

40% Moins de 40% des femmes victimes de violence demandent de l'aide, quelle qu'elle soit.

## Fin d'année de la SD de Belmont-sur-Lausanne

L'année a été riche en événements pour la Société de développement de Belmont-sur-Lausanne. Match aux cartes, Chasse aux oeufs, Fête nationale, Coup de Balai et Halloween ont déjà rythmé 2023 et ce n'est pas fini!

En effet, du 1<sup>er</sup> au 24 décembre prochains se dérouleront les traditionnelles Fenêtres de l'Avent qui représentent des moments de partage très appréciés de la population belmontoise.

Le principe est simple: vous souhaitez organiser un moment de partage avec les habitants de notre beau village, un apéritif ou apéritif dînatoire, un vin chaud, une raclette durant la période de l'Avent? Il vous suffit de vous inscrire auprès de Yves Torjman, président de la

SD ([ytorjman@bluewin.ch](mailto:ytorjman@bluewin.ch) / 079 570 94 50). La Société de développement vous octroiera une date et indiquera le lieu où se tiendra votre Fenêtre dans son calendrier.

En plus des Fenêtres de l'Avent, le 3 décembre prochain aura lieu la Saint-Nicolas de la SD où chaque enfant présent se verra remettre un petit présent par Saint-Nicolas en personne. A cette occasion, un film sera également diffusé par le Ciné-Club. D'autres surprises pourraient également être au programme. Un autre moment très apprécié des petits et des grands.

Au plaisir de vous rencontrer!

Le comité

## Agenda

18, 19 novembre	L'Avelyre	Loto		Cully
28 novembre	Les Cartons du Cœur de Pully, Paudex et Belmont		Repos midis du cœur	Buvette grande salle à Belmont
30 novembre	L'Arc-en-Ciel	Rencontre mensuelle L'Arc-en-Ciel	14h	Grande salle à Belmont
Du 1 <sup>er</sup> au 24 décembre	Société de développement	Fenêtres de l'Avent		Selon programme à venir
3 décembre	Société de Développement	Saint-Nicolas		Grande salle à Belmont
9 décembre	Association des concerts spirituels de Belmont - Prieuré	« Voyage musical »		Temple de Belmont-sur-Lausanne
14 décembre	L'Arc-en-Ciel	Repos et Fête de Noël L'Arc-en-Ciel	11h45	Grande salle à Belmont

## Joyeux Anniversaire



Roger Parmelin, entouré de Nathalie Greiner, Syndique, et Damien Cuche, Municipal

lera durant 30 ans, jusqu'à sa retraite à la fin des années 1990, où il était en charge de la logistique pour le monde entier, de toutes les pièces d'électronique et d'instrumentation pour l'informatique, les imprimantes, les serveurs et réseaux, les logiciels et le multimédia.

90 ans ça se fête!

Félicitations à Roger Parmelin qui a soufflé ses 90 bougies le 9 octobre 2023!

Natif de Bursins, Roger Parmelin est né le 9 octobre 1933. L'école obligatoire terminée, il se lance dans un apprentissage de coiffeur avant d'effectuer son Ecole de recrues. CFC en poche, il a besoin d'action et surtout de «gagner plus» ayant le projet de se marier et fonder une famille. Un ami cantonnier lui propose alors de venir faire un essai avec lui. Et c'est concluant! Il se lance et se formera «sur le tas»; il travaillera durant huit ans sur les routes de notre Canton au service de l'Etat de Vaud. Curieux, motivé et en recherche d'un nouveau challenge, il entre ensuite chez Hewlett-Packard grâce à un ami et gravira les échelons au fil des années. Il y travail-

Nathalie Greiner, Syndique

Nos vœux chaleureux vont également à Denise Hauser, qui a fêté ses 90 ans le 16 septembre dernier, ainsi qu'à François Guth, également devenu nonagénaire le 19 juillet 2023

## Sport Le Taekwondo est arrivé à Belmont-sur-Lausanne

Fort de son succès, l'Académie Choi Taekwondo Suisse (ACTS) a ouvert une nouvelle salle à Belmont-sur-Lausanne. C'est une belle opportunité pour la région de Belmont et le Lavaux de découvrir cet art martial qui vient de la Corée du Sud.

L'académie a ouvert ces portes le mercredi 23 août afin d'offrir une pratique d'un sport alliant le travail physique, mental et le respect des règles dans les arts martiaux. Depuis son ouverture, en quelques mois, nous connaissons une augmentation constante de nouveaux membres. Dans un premier temps, nous avons mis l'emphase sur le développement des jeunes et sommes en train de mettre en place les mêmes principes pour les adultes.

La santé, le bien-être, et le développement personnel de nos membres sont notre priorité. Chez ACTS Taekwondo Belmont-sur-Lausanne, nous enseignons un taekwondo authentique et dynamique pour les enfants, les adolescents et les adultes. L'enseignement se focalise sur les principes fondamentaux pour le développement d'un corps équilibré ainsi que sur les éléments essentiels de l'autodéfense. Notre formation apporte à nos membres de nombreux avantages physiques et mentaux - amélioration de la souplesse, de l'équilibre, de l'endurance, de la puissance musculaire, de la concentration, et de la confiance en soi, ainsi que l'apprentissage de la sociabilité, de la rigueur, de la discipline et du respect d'autrui. Le taekwondo peut être pratiqué par tout le monde et à tous les âges.

Académie Choi Taekwondo Suisse, David Cirjanc

Pour vous offrir l'opportunité de découvrir notre sport, nous organisons une soirée portes ouvertes mercredi 29 novembre à la grande salle de Belmont:

Cours pour les enfants à 17h30 (4 à 12ans)  
Cours adolescents et adultes à 18h30 (dès 12ans)

Ne manquez pas cette occasion et venez essayer cet art martial aux multiples avantages. Vous vous sentirez débordant(e) d'énergie! Contactez-nous pour un essai gratuit à [info.actsbelmont@gmail.com](mailto:info.actsbelmont@gmail.com) WhatsApp/appel +41 79 585 10 76 Suivez-nous sur Facebook: <https://www.facebook.com/acts1092belmont/> Suivez-nous sur Instagram: actsbelmont